
EJERCICIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 2014

Lugar y fecha SALA DE CAPACITACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN PORTUARIA
INTEGRAL DE GUAYMAS S.A. de C.V.

31 DE OCTUBRE DEL 2014 10 HORAS DEL DÍA.

Programas y 
acciones abordados

- Subcomité de Ecología y Medio Ambiente.

Participantes  Ing. Edmundo Chávez Méndez. Dirección General de API GUAY.
 I n g . L o r e n z o C a b a n i l l a s T i r a d o. G e r e n c i a d e

Operaciones/Coordinador del Subcomité.
 Lic. Arturo Sandoval Soto. Jefatura de Dpto. de Seguridad y

Ecología/ Secretario Técnico.                   
 Lic. Martin Larios Velarde. Gerencia de Ingeniería.
 C. Sergio Dautt Garfias. Cemex de México.
 Ing. Fabián Díaz Ríos. Arcelor Mittal.
 Ing. Tatiana Ciapara. Cortez Transfer.
 Ing. David Huerta Castillo. Grupo México.
 Ing. Carlos Gutiérrez Peñuñuri. Pemex.
 AP. Corb. José Guadalupe Martínez Adrián. Cuarta Región Naval.
 Lic. Iván Pérez Caballero. Dirección de Ecología Municipal.
 Ing. José Humberto Martínez Zamorano. Ferromex.
 Cap. Atl. Fidel Gámez Silva Capitán de Puerto.
 Lic. Alejandro Padilla Molina. Representante del Comercio 

Organizado de Guaymas.
 Lic. José María Casanova. Representante del Comité de Vecinos.
 Ing. Alejandro Moncayo. Gerencia de Operaciones Grupo Vejar.
 Lic. Carlos C. Gutiérrez Peñuñuri. Terminal de Operaciones 

Marítima y Portuaria Guaymas Pemex.
 Ing. Saturnino Samaniego. Dirección de Minería.
 Ing. Armando Córdoba Hage. Dirección de Minería.
 Ing. Bethzabet Ferrer G. Arcelor Mittal.

Desarrollo de la 
sesión  Apertura y bienvenida.

 Registro de asistentes.

 Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.

 Avances de  Acuerdos establecidos en la reunión anterior

 Asuntos generales

 Clausura 



Propuestas de los 
actores sociales  Invitar a la Dirección de Minería de la Secretaría de Economía del

Gobierno del Estado para que se integre al Subcomité de Ecología y
Medio Ambiente, ya que cuentan con gran experiencia y serían de
gran apoyo a dicho Subcomité. 

 Canalizar al Subcomité Ferroviario, las necesidades y puntos de vista
con respecto a Ferromex por parte de algunos miembros del
Subcomité de Ecología y Medio ambiente que también fungen como
sus clientes.

Respuestas de la 
institución  Se tuvo el contacto y se consiguió que en esta reunión asistieran

representantes de esta institución. Comentaron acerca de su trabajo
así como demás actividades que realizan en pro del desarrollo
sustentable de la actividad minera. Ya forman parte de este
Subcomité. (Compromiso cumplido).

 Se canalizaron las necesidades y opiniones de integrantes del
Subcomité de Ecología y Medio Ambiente, al Subcomité Ferroviario.
Ya  hubo respuesta por parte de Ferromex quien ha tomado en
cuenta todos los puntos de vista para mejorar su servicio.
(Compromiso cumplido).

Galería fotográfica Galería fotográfica de compromisos.
(Reunión con miembros de la Dirección General de Minería)
           

  



  


